

Carta de presentación del nuevo Equipo Editorial

Álvaro Pascual^a, Benito Almirante^b, Luis Martínez^b y José María Miró^b

^aEditor. ^bEditor Asociado.

Estimados lectores:

En esta carta de presentación, el nuevo Equipo Editorial de *Enfermedades Infecciosas y Microbiología Clínica* quiere expresar, en primer lugar, su agradecimiento a las personas que, coordinadas por el Prof. Juan Picazo, han dirigido con gran éxito la Revista durante los últimos 4 años. Los esfuerzos se han visto recompensados con su incorporación al *Science Citation Index*. Tenemos la seguridad de que este último hecho marcará un antes y un después en la trayectoria de *Enfermedades Infecciosas y Microbiología Clínica*. También queremos agradecer al anterior Equipo Editorial las facilidades concedidas en el traspaso de funciones a los nuevos componentes del mismo.

Es nuestra intención establecer una serie de cambios paulatinos que esperamos redunden en la calidad científica de nuestra Revista. Desde el punto de vista funcional, el proceso de evaluación de los originales va a sufrir modificaciones. En este sentido, cada artículo enviado a la Revista será asignado a un editor que seguirá su proceso hasta el final de la evaluación, durante la cual los autores se dirigirán al editor asignado. De forma adicional, pretendemos implementar al máximo el uso del correo electrónico como medio de comunicación entre los autores, revisores y editores, para acortar de esta manera los tiempos requeridos hasta la valoración final de un manuscrito. Es un objetivo del Equipo Editorial que la demora entre la recepción de un artículo y su evaluación definitiva sea inferior a los 3 meses.

Para lograr los objetivos científicos planteados, el Consejo Editorial de la Revista ha de tener un papel esencial como órgano asesor del Equipo Editorial. Actualmente, la Junta Directiva de la SEIMC está desarrollando una normativa que regulará la composición y la renovación del Consejo Editorial, para permitir mayores dinamismo y funcionalidad del mismo. Tan pronto sea aprobada se procederá a su aplicación siguiendo los criterios establecidos. Los artículos sometidos a evaluación precisarán de un número sustancial de revisores que no siempre será posible que sean componentes del Consejo Editorial. En el último número de cada año se publicará una lista de las personas que, sin pertenecer al Consejo Editorial, hayan colaborado de forma activa en la evaluación de artículos. El Equipo Editorial nombrará igualmente un grupo de expertos en metodología y estadística que asesorará a los editores

sobre la idoneidad de la metodología empleada en el diseño de los trabajos originales.

Desde el punto de vista estructural, la entrada del nuevo Equipo Editorial ha coincidido con la renovación de la portada de la Revista, que trata de presentar un formato más moderno, en la línea de las de otras publicaciones del mismo grupo editorial Doyma.

En cuanto al formato y la categoría de las publicaciones, se ha realizado una serie de modificaciones que se recogen en la normativa para autores publicadas al final de este número. Somos conscientes de que serán necesarios algunos meses para adaptar la Revista al nuevo formato, especialmente porque varios de los manuscritos regulados por la normativa anterior se encuentran en fase de evaluación. Siempre que las circunstancias lo permitan, los Editoriales de la revista versarán sobre temas planteados en alguno de los originales publicados en cada número. En el apartado de Originales, se incluye la posibilidad de publicar Originales breves. Las Cartas al Editor se dividirán en dos categorías: las denominadas Cartas Científicas, para aquellas que presenten información científica puntual de interés, y las Cartas al Editor, cuando su contenido se refiera a manuscritos publicados recientemente en la Revista. El apartado actual de Preguntas y Respuestas pasará a integrarse en una nueva sección denominada Formación Continuada, donde se desarrollarán series sobre temas de interés en el área de las enfermedades infecciosas y la microbiología clínica, que serán encargadas a expertos nacionales o extranjeros. Cada uno de sus capítulos incluirá una serie de preguntas de respuesta múltiple para permitir una labor de autoevaluación que esperamos sea especialmente interesante para los socios que se encuentren en fase de formación. Es intención del Equipo Editorial solicitar la concesión de créditos de formación continuada a las instancias correspondientes cuando el programa se encuentre consolidado. La primera serie se publicará a partir del número de abril y constará de cinco capítulos que tratarán sobre la "Interpretación clínica del antibiograma".

Existen datos objetivos que demuestran la alta calidad de numerosos grupos de investigación españoles en los campos de las enfermedades infecciosas y la microbiología clínica. Será un objetivo del Equipo Editorial llevar a cabo una política activa de captación de originales de calidad. La inclusión de la revista en el *Science Citation Index* ha de hacer reflexionar a los socios de la SEIMC acerca de que el límite de calidad de nuestra revista será el que nosotros establezcamos. Hemos de ser conscientes de que la tendencia a publicar trabajos científicos en inglés, incluso en revistas de escasa difusión o relevancia internacional, no sólo no es sinónimo de calidad científica, sino que además dificultará la difusión de nuestra

Correspondencia: A. Pascual.
Departamento de Microbiología. Facultad de Medicina.
Apdo. 914. 41080 Sevilla.

Manuscrito recibido el 9-10-2001; aceptado el 9-11-2001.

actividad en nuestro propio entorno. Nuestros esfuerzos se dirigirán especialmente a los Grupos de Estudio de la SEIMC, que hoy por hoy constituyen el principal motor científico de nuestra Sociedad. Pretendemos constituirnos en el órgano oficial de todos y cada uno de estos grupos y facilitar la publicación de aquellos documentos técnicos o de consenso que pudieran producir. Deseamos, igualmente, que al menos una parte de los trabajos científicos derivados de estudios y proyectos coordinados desde los diferentes grupos de estudio se publique en la Revista, pudiéndose incorporar en el futuro apartados fijos (p. ej., VIH/sida, infección hospitalaria, etc.) si el número de originales recibido fuera suficiente. Para todo ello, y coincidiendo con las reuniones y congresos de la SEIMC, se establecerán contactos periódicos de los miembros del Equipo Editorial con los Presidentes de los Grupos de Estudio para establecer las líneas de colaboración.

En los próximos años la Revista deberá estrenar su factor de impacto, que aunque todos reconocemos que no es el indicador más idóneo para la evaluación de la calidad científica de una revista, hemos de aceptar su implantación internacional a todos los niveles. El factor de impacto, basado en el número de veces que en la bibliografía se citan los trabajos publicados en una revista, depende esencialmente de la calidad científica de los mismos, pero existen otros factores que pueden facilitar la citación de los artículos de nuestra revista y, por tanto, podrían contribuir al incremento de su correspondiente factor de impacto. En este sentido, recordamos que existe una versión electrónica de la Revista (www.doyma.es/eimc) en la que se publican los artículos completos en tiempo real. Hemos logrado un acuerdo entre la Junta Directiva de la SEIMC y Doyma para que a partir de este mes el acceso a su versión electrónica sea abierto y gratuito. De esta manera pretendemos facilitar el acceso de los investigadores de todos los países a su contenido científico, facilitando con ello su citación. Durante muchos años hemos tenido la tendencia a referenciar con poca asiduidad artículos publicados en nuestra revista en manuscritos enviados a otras publicaciones científicas. Puesto que *Enfermedades Infecciosas y Microbiología Clínica* se encuentra actualmente incluida en todas las

grandes bases de datos de publicaciones científicas (Medline, Embase, Current Contents, etc.), consideramos que sería el momento de favorecer la citación de los artículos publicados en la misma, tanto en otras revistas como en la nuestra propia. Intentaremos igualmente establecer líneas de colaboración con otras publicaciones del grupo Doyma, en especial con *Medicina Clínica*. Finalmente, *Enfermedades Infecciosas y Microbiología Clínica* va a permitir la publicación de manuscritos en inglés. En un principio se incluirán fundamentalmente aquellos capítulos de Formación Continuada, Revisiones, Editoriales u Originales escritos originalmente en inglés por autores extranjeros, ya que en el proceso de traducción se podría perder parte de su vigor o relevancia científica. No descartamos la publicación en inglés de otros documentos (p. ej., Documentos de Consenso) que por su relevancia y difusión aconsejen su traducción. Es evidente que la publicación de este tipo de artículos en inglés incrementará la consulta de la Revista y, por tanto, su citación por investigadores de otros países. Asimismo, en esta misma línea el Equipo Editorial realizará todos los esfuerzos necesarios para obtener una traducción al inglés de los resúmenes de los artículos que sea de una calidad óptima, dado que los mismos son la referencia de las revistas en las bases de publicaciones científicas.

Adicionalmente a la publicación de los números ordinarios de la Revista, el Equipo Editorial estimulará la publicación de números monográficos sobre temas de interés para los socios de la SEIMC. Para el desarrollo de estos números se nombrará un editor específico, con experiencia en el tema seleccionado, que desarrollará de acuerdo con el Equipo Editorial los contenidos de estos números, garantizando en todo momento la calidad científica exigible para su publicación en *Enfermedades Infecciosas y Microbiología Clínica*.

En resumen, nos encontramos con esa mezcla de ilusión, expectación y respeto que toda tarea de esta envergadura genera. Confiamos plenamente en que la calidad científica de los profesionales encargados de las enfermedades infecciosas y de la microbiología clínica de nuestro país se verá justamente reflejada en nuestra revista y que en breve se encontrará entre las periódicamente consultadas, no sólo por el mundo científico de habla hispana, sino también por una gran parte de la comunidad científica internacional. El éxito dependerá de aunar los esfuerzos y los intereses de todos.